

El reto para lograr LA IGUALDAD,

Con la lucha de las mujeres que nos antecedieron se han logrado avances importantes destaca Alejandra del Moral

LORENA GONZÁLEZ CALLEJAS

Luego de identificarse como feminista, la titular de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno estatal, Alejandra Del Moral, dijo que son positivas las marchas y manifestaciones en la lucha por la igualdad sustantiva de género.

En la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la funcionaria estatal hizo ver que el reto principal es pasar de las palabras a los hechos. En ese sentido, dijo que sirven las protestas y las manifestaciones, pero también las conferencias, gestiones y actos de presión ante los representantes populares, empresas, universidades y sobre todo, al interior del hogar.

Y dijo que se considera feminista, porque significa luchar por la igualdad de los derechos y oportunidades de la mujer y el hombre.

Reconozco, compartió, que “en los últimos años hay avances muy importantes, resultado de luchas de mujeres que nos antecedieron. Y hoy nos toca seguir avanzando para aportar nuestro granito de arena a las nuevas generaciones. Apoyamos las demandas de salarios iguales a trabajos iguales, igualdad de oportunidades escolares y laborales, mejora económica para las amas de casa, un ambiente libre de violencia en la casa, en la calle, en el trabajo, en todo lugar”.

En cuanto a cómo se ha abierto paso en la política en un mundo dominado por los hombres, la secretaria de Desarrollo Social, ex alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, expresidenta del PRI estatal, exdiputada federal y actual legisladora local con licencia, apuntó:



“Aprovechando las oportunidades que se presentan, aprovechando los derechos que son el fruto de las luchas que dieron las mujeres que nos antecedieron, como el derecho a votar y a ser votada. Pero también

LOS HOMBRES SE SIENTEN AMENAZADOS POR MUJERES

El sector industrial tiene pocas mujeres, dado que los hombres no están acostumbrados a trabajar con mujeres perseverantes y que demuestran mayor capacidad que la de ellos, señaló Imelda Meza Parrilla, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra).

La empresaria y dirigente de la Industria mexiquense, reconoció que a lo largo de su carrera ha visto que los hombres bloquean a las mujeres, porque se sienten amenazados por su talento.

Este talento, precisó, es innato del sexo femenino sólo

que ha evolucionado, ya que una mujer siempre ha sido buena administradora y empresaria.

“Es una transición, nuestras abuelas tenían siete o diez hijos, y tenían que saber administrar la ropa, educación, alimentación y medicinas, para toda su familia. Ahora, estas habilidades, que siempre las ha tenido la mujer, tuvieron una transición luego de la revolución sexual en 1960, la mujer comenzó a tomar otros roles en la parte económica, ya no sólo en el hogar”, apuntó.

“Hoy se necesita acercar a más mujeres a la ciencia y en la política pública de aportación, no de rompimiento,

es pasar de palabras A LOS HECHOS



Es al interior del hogar en donde se gestan los cambios culturales, el respeto y la comprensión de género. Es ahí donde se ganan las grandes batallas, incluyendo la equidad entre hombres y mujeres"

Alejandra Del Moral
Secretaria de Desarrollo Social

por la libertad, por la justicia y sumando con más mujeres y con hombres que tienen el valor, el temple y la decisión de apoyar las causas de las mujeres, como el gobernador Alfredo del Mazo Maza".

Alejandra Del Moral, afirmó que siempre ha apoyado la lucha de las mujeres. Y recordó que participó como líder en la integración de una red de Mujeres Jóvenes en el Estado de México; muchas mujeres muy jóvenes con las que luchamos para abrir espacios en 2006, hoy son juezas, magistradas, legisladoras, empresarias que se desempeñan en posiciones de liderazgo y toman decisiones muy importantes.

Y como presidenta municipal de Izcalli, "integré un equipo con predominio de mujeres, como directora de un Banco de desarrollo, me tocó entregar un millón de créditos y capacitar en materia financiera a mujeres de todo el país, y ellas respondieron con mucha responsabilidad pagando en tiempo y forma sus créditos y el banco les dio la posibilidad de prestarle el doble.

Como presidenta del PRI en el Estado de México, logramos impulsar estructuras de organización y de acción electoral con equidad de género y obviamente las candidaturas por ley en el 2021, fueron equitativas.

En toda esta experiencia, veo algo muy importante: que la lucha es principalmente de las mujeres, pero también es compartida con varones que entienden este tiempo y que apoyan nuestras causas".

me abro paso con preparación académica, con capacitación, compitiendo al tú por tú, cumpliendo las responsabilidades del trabajo sin pretextos, dando resultados y siempre avanzando en la batalla por la igualdad,



Karen Guerrero, astronauta análoga, exhorta a confiar en que el ruido que la mujer está causando en la actualidad, tendrá eco en las próximas generaciones

La mujer no tiene límites ni en la Tierra ni en el espacio

ALMA RODRÍGUEZ

Karen Alondra Guerrero Borboa, una de las galardonadas con la Presea Estado de México 2021 en la categoría a la Juventud "Felipe Sánchez Solís", cuenta con 22 años de edad, es alumna de la Carrera de Aviación en el Estado de México y es la primera astronauta análoga de la entidad.

A su corta edad ha obtenido logros importantes al incursionar como astronauta análoga en proyectos enfocados a la investigación espacial en México, participando en simulaciones que se realizan hacia cuerpos celestes como la Luna o Marte, con el objetivo de realizar investigaciones en este tipo de ambientes como el aislamiento humano, actividades extravehiculares, toma de muestras geológicas, biológicas y demás, todo con el propósito de recaudar datos que ayuden al ser humano a adaptarse de una mejor manera al espacio u otro entorno y conocer cómo es el ambiente en otros planetas y cómo funciona.

Karen asegura que aspira a ser ejemplo para otras mujeres, por lo que le pidió, "No se crean lo que la gente dice que el cielo no es posible, cuando el primer ser humano pisó la luna, la mujer estaba detrás de una computadora, ahora en el 2024 va a estar pisando la luna, entonces si la mujer ya no tiene límites en el espacio, porqué los va a tener en la tierra".

Ante ello, las llamó a ser fieles a sí mismas, a sus sueños y creer que el ruido que la mujer está causando en la actualidad,

tendrá eco en las próximas generaciones.

Desde pequeña, explicó, tuvo la inquietud de conocer por qué y cómo funcionan las cosas, y pese a no ser una alumna de 10 y atravesar por una etapa complicada con relación a su salud mental, encaminó su constancia para cumplir uno de sus más grandes sueños, trabajar en el sector espacial y potencializarlo en México, "una de las cosas más grandes a la que aspiro es convertirme en ser parte de las primeras mujeres mexicanas en ir al espacio y con ello impulsar a más mujeres y niñas a adentrarse a este sector, hasta que la mujer llegue al espacio".

Aseguró que en el camino para cumplir su anhelo ha tenido que pasar por dificultades por ser una mujer joven, pues dijo, en muchas ocasiones no aceptan sus proyectos de investigaciones o innovaciones al dudar de su capacidad, o del compromiso que pueda tener con los mismos.

"A veces piensan que una como mujer joven no tiene la capacidad para desarrollar proyectos poderosos cuando es todo lo contrario, las personas que hemos podido llegar hasta cierto punto ha sido, porque solas nos hemos forjado nuestro camino", expresó.

Será en mayo cuando Karen participe como astronauta análoga en el Centro de Investigación Espacial de Hábitat Marte en Brasil; asimismo, participará en el Congreso de Latinoamérica y del Espacio del Caribe, y viajará a Chile acudiendo al Desierto de Atacama para una investigación enfocada en temas de medicina espacial.

LA PARTICIPACIÓN DE MUJERES NO DEBEN SER CUOTAS, SINO CAPACIDADES

El reto no es el género, masculino o femenino, son los estereotipos, tenemos que trabajar en una ruta para equilibrar la participación de las mujeres, que se deje de ver como un tema de cuotas y avancemos al tema de capacidades, señaló Laura González, presidenta del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM).

La líderesa de los empresarios destacó que a lo largo de su carrera ha podido identificar que las mujeres tienen más roles que los hombres, lo cual genera mayores responsabilidades.

"En todas las cuestiones de liderazgos en el sector, hay que sacrificar un poco el tiempo de empresa, el tiempo de familia y normalmente en estas posiciones no hay retribución económica", comentó.

Motivada por hacer visible al sector empresarial y buscar las formas en la que haya más puestos de trabajo para mexiquenses, González Hernández señaló que el empoderamiento de las mujeres personal y profesional se acelera y demuestra que no existen

limitantes, dejando en claro que no hay actividad profesional que no pueda desempeñar una mujer.

Destacó que se debe crear una conciencia de que la mentalidad masculina también está en ruta de cambio, "porque no se trata de empoderar más a las mujeres y a los hombres no, sino darle un valor a cada persona por el compromiso y la capacidad". (Gisela González)

porque el reto más grande que hay es tener más mujeres en el sector industrial", consideró.

Para lograr esto, hizo un llamado a las mujeres a "escuchar su propia voz, generar valor en tu tiempo, que todo lo que haga sea propósito y que seamos mujeres de riesgo, a donde le apostemos a diferentes actividades". (Gisela González)

